
Aktion Kinder- und Jugendkultur e.V. 

Protokoll Mitgliederversammlung 3.5.2022 

Beginn: 18:00 Uhr, Ende: 19:00 Uhr 

Ort: Kulturzentrum „Forum“ 

Anwesende: Hartwig Schulte, Marian Dürr, Manfred Shita, Jürgen Brecht, Michael Nied, Corrina von 
Tschammer, Eva Schulze-Brüggemann (online über „Zoom“) 

Entschuldigt: n.n. 

1. Begrüßung, Sitzungsleitung, Protokollant 
Protokollant der Sitzung ist Marian Dürr, die Sitzungsleitung übernimmt Hartwig Schulte. 

Hartwig Schulte stellt fest, dass zur Sitzung ordnungsgemäß eingeladen wurde und die MV somit 
beschlussfähig ist.  

Besprochen wurde das Geschäftsjahr 2021 

2. Rechenschaftsbericht des Vorstandes mit Aussprache 
Aufgrund der Coronasituation sind beim Verein im gelaufenen Geschäftsjahr so gut wie keine 
Aktivitäten zu verzeichnen.  
Ergänzend berichtet Michael Nied, der zugleich Leiter des Spielmobils ist, über dessen Tätigkeiten: 
Es gab kleinere Aktionen - im Rahmen der gegebenen Möglichkeiten. Die in der vorherigen Sitzung 
besprochenen Umstrukturierungen im Sachgebiet Kinder- und Jugendbildung sind vollzogen, und mit 
den neuen Zuordnungen wurden folgende Fachstellen eingerichtet: 
 

 Fachstelle: „Spielpädagogik“ mit Stadteilorientierten Tagesangeboten (früher Spielmobil) 
 Fachstelle: „Naturpädagogik“ 
 Fachstelle: „Erlebnispädagogik und Ferienangebote“ (früher „Steig ein“) 

 
Die Spielpädagogik hat neue Büro-Räumlichkeiten in N7,12, 68161 Mannheim (neben Alnatura). Das 
Lager bleibt auf der Friesenheimer Insel erhalten. Langfristig ist geplant die Liegenschaften auf das 
BuGa Gelände zu verlagern. 
Die angedachte Finanzierung der Trolori-Trainer durch den Förderverein hat sich erledigt, weil die 
Kosten von der Jugendförderung übernommen werden. 

3. Kassenbericht des Kassierers 
Der Kassenbericht des Kassierers ist im Anhang "Abrechnungen 2021" und der „Einnahme-
Überschuss Rechnung“ zu entnehmen. Dort ist ersichtlich, wie oben im Rechenschaftsbericht des 
Vorstandes angesprochen, dass es zu keiner Förderung kam, weil es im Berichtsjahr keine 
förderungswürdigen Aktivitäten gab.  

Punkt 4 „Freschi Gosch“ wird aus dem Bericht rausgenommen, da sich deren Aktivitäten in der 
letzten Zeit erledigt hat. 

4. Bericht der Kassenprüfung 
Die Kassenprüfung der Kassenprüfer Brecht und Nied haben für das Geschäftsjahr 2021 keine 
Beanstandungen festgestellt. 

5. Entlastung des Vorstandes 
Von Tschammer schlägt die Entlastung des Vorstands vor 



Der Vorstand (erster Vorsitzender, zweiter Vorsitzender, Schatzmeister) wird einstimmig entlastet  
(7 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen). 

6.  Neuwahl des Vorstands und der Kassenprüfer 
Die Wahlleitung übernimmt von Tschammer. 

Wahl des Vorstands: 
Vorgeschlagen und gewählt wurden Hartwig Schulte (1. Vorsitzender), Marian Dürr (2. Vorsitzender, 
Manfred Shita (Kassenwart).  
Wahlergebnis: 7 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen 

Alle gewählten Kandidaten nehmen die Wahl an. 

Wahl der Kassenprüfer: 
Vorgeschlagen und gewählt wurden Michael Nied und Jürgen Brecht.  
Wahlergebnis: 7 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen. 

Die Gewählten nehmen die Wahl an 

7. Ausblicke auf das Geschäftsjahr 2022  
Wie schon bei der letzten Sitzung angekündigt sind auch im Jahr 2022 auf Grund der unsicheren 
Infektionslage weniger Aktionen geplant, die vom Verein unterstützt werden könnten. 
In den Pfingstferien ist eine Spielaktion angedacht und in den Sommerferien soll eine Sommeraktion 
zum Thema „Zirkus“ stattfinden. Bei den Pfingstferien wird Marian Dürr am 15.6.2022 den Verein 
vertreten. Bei den Sommerferien wird es Marian Dürr am 26. August sein, und am 2.9.22 wird 
Corrina von Tschammer (optional Hartwig Schulte und Manfred Shita) den Verein vor Ort vertreten. 
Banner sollen aufgestellt und Flyer verteilt werden. 
Weiterhin ist, falls nötig, eine Unterstützung des „Band-Support“ mit maximal 500 € möglich. Eva 
wird die Umsetzung konkretisieren und die Infos an Manfred Shita weitergeben. Auch ist eine 
Unterstützung des Kinderzirkus „Trolori“ möglich, wenn sich konkrete Konzepte entwickelt haben.  
Beim Kinderspektakel am 24.9.2022 wird noch Material für Kinderrechtefiguren benötigt. Manfred 
und Annette werden einen diesbezüglichen Antrag an den Vorstand stellen. 
 
 
In 2023 ist geplant alle Aktionen auf das Buga Gelände zu verlagern. Dort ist geplant einen 
„Kindergipfel“ durchzuführen, der von der Bundesarbeitsgemeinschaft der Spielmobile organisiert 
werden soll. Die hierfür geplanten Kosten belaufen sich auf ca. 20.000 €. Die Verwaltung BUGA 
beteiligt sich mit maximal 2000 €. Es wird überlegt, ob der Förderverein diese Aktion mit 5000 € 
unterstützt. 
 

8. Sonstiges 
Nächster Termin: 14.3.2023 18 Uhr, in den Räumlichkeiten des Spielmobils in N7,12 

gez. Marian Dürr 
3.5.2022 


